
COMITE DE DIRECTION 

            Mercredi 20 décembre 2023 

     Compte-rendu 

 

Membres présents : 

Mmes Magalie ANDRIEUX - Florence BROUSSARD - Sandra CARON 

MM Michel BARA - Eric BELLANDI - Nicolas CHARTON - Michel DUBERNET - Henri 

JAUBERT - Jean-François LABOURDETTE - Philippe LACOMBE - Eric 

LARRIGAUDIERE - Alain MARCQ - Sylvain MICHELET - Jacques REYNAERT - José 

ROMERO -  Dominique STOLL - Adrien TOURRETTES 

Membres excusés : 

Mme Sophie ENRIQUEZ – Mme Cécile MAAKARON - M. Pascal SEVERAC   

Assiste également : 

Mme Magali BOYER - Mme Magali GIMENEZ - Alain DELPECH - Benoît MARTINAUD - 

Corentin BAPTISTE 

 

 

1. Adoption du PV du Comité de Direction du 19 octobre 2023 

> le compte-rendu de la réunion du 19 octobre 2023 est adopté à l’unanimité. 

 

 

2. Retour sur la soitée des partenaires du 6 décembre 2023 

 

Nicolas CHARTON, président de la Commission Communication, et Sylvain MICHELET 

reviennent sur le déroulement de la soirée des partenaires qui s’est déroulée le 6 décembre 

dernier à l’Indé. 

Une forte participation de presque tous les partenaires, 54 participants, dont la vice-présidente 

du Conseil départemental, Mme PAILLARES, qui a proposé une prochaine rencontre sur le 

sport adapté, et M. VILLETA, conseiller municipal représentant le maire d’Agen. 

Sylvain MICHELET remercie les membres de la commission communication pour la 

préparation de cette soirée, en particulier Magali BOYER, et précise qu’il adressera ses 

remerciements écrits à tous les invités. 

Il a annoncé lors de cette soirée la création d’une nouvelle catégorie de partenaires, Or Jeu 

Premium, regroupant les sponsors les plus importants. 

La soirée a par ailleurs donné l’occasion de procéder en direct au tirage des coupes féminines. 

  

 



3. Retour sur la Kentish Cup 2023 

  

Magali BOYER et Sylvain MICHELET font un retour d’expérience de cette compétition 

internationale militaire. 

L’association du District à cet évènement par la mairie et par le 48ème RT a permis aux enfants 

des clubs du SUA, de Boé, du BAFC, de l’AS Passage FC, et du FCPA d’accompagner les 

joueurs lors des entrées sur le terrain ; les plus grands ont pu également être ramasseurs de 

balles. Un regret, l’absence de participation des clubs de l’OS Agenais et du RC Agen, pourtant 

sollicités. 

Les collégiens de Félix Aunac ont fait une démonstration de foot gaélique lors d’une mi-temps 

de match. 

Les joueurs de l’équipe de France se sont déplacés le mercredi après-midi dans les écoles de 

foot de l’agglomération agenaise pour rencontrer les jeunes des 4 clubs précédemment cités. 

 

 

4. Point sur l’arbitrage 

 

Jacques REYNAERT indique en préambule que le nombre d’arbitres est passé de 86 à 96 de 

décembre 2023 à décembre 2024. Il rappelle par ailleurs le rôle de la CDPA (détection, recrutement, 

fidélisation) et note sur 10 ans une fidélisation correcte du corps arbitral. 

 

Eric BELLANDI détaille la liste des arbitres par divisions départementales, celle des assistants 

élite, et celle des arbitres jeunes. 

Concernant la formation, il évoque les 3 sessions de formation théorique prévues fin janvier, 

fin février et fin mars, et les test physiques et examens prévus le 14 avril à Villeneuve/Lot. 

Enfin, 3 candidats sont pressentis pour évoluer en niveau Ligue : MM AFKIR, YOUSSOUF et 

ROGALSKI. 

 

Sylvain MICHELET souhaite soulever un certain nombre de points que la CDA doit examiner 

avec attention, et qui font l’objet d’un débat : 

- le problème du comportement de certains arbitres, qui ne correspond pas aux notions de 

dialogue prônées lors des tables-rondes de début de saison, alors que ces rencontres entre les 

clubs et les arbitres avaient été très positives ; certains arbitres font des erreurs graves 

d’application des textes ou déontologiques, ou ne remplissent pas leurs obligations statutaires 

(rapports, présence aux convocations). La CDA doit prendre des sanctions en cas de 

manquements avérés, 

- l’intérêt de publier les PV de la CDA sur Foot Clubs, pour une communication plus 

transparente, 

- les problèmes de désignation des arbitres, avec des appels trop nombreux de clubs qui s’opposent à 

des arbitres désignés, 

- le manque d’efforts fournis par certains arbitres assistants, 

- la discipline sur les bancs, qui doit être assurée par les commissaires aux terrains. 

 

Enfin, Sylvain MICHELET adresse au nom du Comité de Direction des vœux de rétablissement à l’arbitre 

Christopher GIRARD, hospitalisé et opéré après un très sérieux malaise en cours de match, ainsi qu’à 

David LUC, gravement malade. 

Il indique que l’UNAF est en mesure d’accompagner les personnes concernées. 



5. Opération mini buts 

 

Magali BOYER dresse un bilan d’étape de ce dispositif : 15 clubs ont passé pour le moment 

une commande, et ces commandes représentent un montant de 10.136 €, dont 1.520 € de 

participation du District (15%). 

Alain MARCQ, en sa qualité de trésorier général, regrette pour les clubs et pour le District que 

les prix annoncés par la FFF (300€ par exemple pour les buts pliables) n’aient pas été respectés 

dans le marché (550€ au final). 

La livraison des mini-buts est annoncée pour la fin de la saison (juin 2024). 

 

 

6. Compétitions seniors masculines 

 

Magali BOYER fait le point sur les perturbations du calendrier des championnats en raison des 

intempéries : 75 matchs reportés dans toutes les compétitions, y compris les coupes. 

José ROMERO détaille la situation par championnats. 

Les journées de rattrapage auront lieu lors des prochains tours de coupes, avec un risque 

d’annulation définitive des coupes si la météo continue à être défavorable, car il ne restera plus 

qu’une journée de disponible en juin. 

Sylvain MICHELET se permet de s’interroger sur certains reports tardifs par rapport aux 

règlements, par les clubs ou les municipalités. 

 

 

7. Compétitions seniors féminines 

 

Sandra CARON fait également un état de la situation sur les reports de matchs, peu nombreux, 

et qui n’imposent pas encore de toucher au calendrier des coupes, dont les dates ont été fixées. 

 

 

8. Compétitions jeunes 

 

Adrien TOURRETTES détaille par catégories la situation des championnats. 

Les intempéries ont impacté 6 à 7 week-end, posant des problématiques pour les 1ères phases 

qui devaient se terminer le 16/12 pour les U13, U15 et U17, et le 25/01 pour le foot à 8. 

Les décisions suivantes ont été prises pour les championnats qui n’ont pas fini dans les temps : : 

- U13 Honneur : décalage en janvier, 

- U13 District :  rattrapage en semaine, 

- U15 District : décalage en janvier et décalage des coupes, 

- U17 Honneur : très nombreux reports, donc problèmes pour l’interdistrict avec la Dordogne, 

qui doit commencer le 20/01. Voir en urgence avec le District de Dordogne les options. 

Aucun problème pour le moment concernant le calendrier des différentes coupes. 

 

 

 

 

9. Questions diverses 

 



- Technique : 

Benoît MARTINAUD détaille les actions de formation menées chez les jeunes féminines, avec 

des rassemblements les samedis après-midis regroupant chaque fois 50 filles. 

Il parle également du développement du futsal à destination des jeunes U7 et U9, avec l’idée 

de le déployer pour les U11 et U13. 

Il souligne l’intérêt des formations CFI menées avec Alain DELPECH pour lesquelles les 

retours sont positifs, et annonce un diplôme fédéral coach jeunes à venir. 

Jean-François LABOURDETTE informe de la mise en place d’un perfectionnement jeunes 

gardiens à partir de fin janvier, dans le cadre du rapport de stage de Nicolas AUDU pour son 

diplôme d’entraîneur de gardiens. Il pourra s’appuyer sur 6 gardiens seniors : 2 sur l’Agenais, 

2 sur le Marmandais et 2 sur le Villeneuvois, pour lesquels des compensations sont à prévoir. 

 

- Arbitrage : 

Eric LARRIGAUDIERE indique que l’amicale des arbitres fera son assemblée générale 

élective le 25 mai, un mois avant l’AG régionale prévue le 29 juin. 

 

- FAFA : 

Philippe LACOMBE fait la synthèse d’une réunion régionale, où il apparaît que le nombre de 

dossiers est passé de 80 à 200, sans augmentation particulière des dotations (693.000€ en 2023). 

Pour satisfaire toutes les demandes, il en faudrait le double. 

Les clubs de Lot-et-Garonne ont déposé pour l’instant 5 dossiers (6 ou 7 en attente). 

Un comité de direction régional est prévu en janvier 2024. 

Concernant l’homologation des installations, Philippe LACOMBE présente le bilan actuel : 40 

terrains et 20 éclairages contrôlés. 

Les salles consacrées au futsal devraient également faire l’objet d’un classement. 

 

- Délégués : 

Henri JAUBERT est toujours dans l’attente de candidats. 

 

- LICRA : 

Dominique STOLL fait le point sur le tournoi co-organisé par le District et la LICRA autour de 

la question de la lutte contre le racisme et l’antisémitisme. 

Ce tournoi se déroulera le samedi 2 mars et concernera 8 équipes U10-U11, sur candidature. 

Les représentants de la LICRA viennent d’adresser le projet d’organisation de ce tournoi, et 

une réunion de finalisation est prévue le 19 février prochain. 

 

- Lutte contre les violences sexuelles et sexistes : 

Sylvain MICHELET présente le plan de l’engagement sociétal lancé par la FFF en octobre 

dernier, qui consiste à protéger tous les licenciés, et tout particulièrement les mineurs, contre 

toute violence sexuelle et sexiste. 

Cela se traduit au niveau des clubs par la nécessité de délivrer une licence à toute personne qui 

intervient et participe, même de manière occasionnelle, aux activités du club. 

 

 

Il convient donc de systématiser la délivrance d’une licence « volontaire », 

complémentairement ou non à une licence de joueur, à tous ceux qui participent à l’encadrement 



de mineurs ou sont en contact de mineurs dans le cadre des activités du club, et qui n’ont pas 

déjà une licence dirigeant, éducateur ou arbitre. 

Cela permettra à la FFF de croiser la licence avec le fichier judiciaire automatisé des auteurs 

d’infractions sexuelles et violentes, et en cas de croisement positif, d’interdire à ce licencié 

l’exercice de son activité et de lui retirer toutes ses licences fédérales. 

Ce contrôle d’honorabilité a démarré pour la saison 2023-2024. 

 

 

Le prochain Comité de Direction se déroulera le mercredi 7 février à 19h00. 

 

 

Sylvain MICHELET      Dominique STOLL 

 

Président        Secrétaire général 


